
A26 ■責任編輯：霍柏宇 2018年2月8日（星期四）

2018年2月8日（星期四）

2018年2月8日（星期四）

全國政協委員、北京市政協常委、恒通資源集團有限公司執行董事施榮懷加入政協迄今18年，

在全國及地方政協均有豐富的參政議政經驗，去年他更出任港區省級政協委員聯誼會會長。施榮

懷日前接受香港文匯報·人民政協專刊訪問，分享作為「領航人」的感受，他坦言：「未來任重道

遠，冀望自己在服務委員所需的同時，能夠團結凝聚大家共同服務好國家、服務好香港。」

■香港文匯報·人民政協專刊記者沈清麗
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港區省級政協委員
聯 誼 會 會 員 多 達
2,500 人，可謂人才
濟濟，如何讓他們更
好通過聯誼會平台施
展才能？施榮懷介
紹，聯誼會由成立初

期設立的8個工作委員會
至今發展到 15個，通過
不同委員會讓會員根據自
己熟悉的範疇和個人專
業、強項、興趣發揮作
用，為國家、為香港發展
建言獻策。
去年該會特別成立了

「『一帶一路』及大灣區
建設諮詢委員會」，以響
應國家、響應香港發展的
需求，讓委員會成員集思
廣益，為香港參與「一帶
一路」及大灣區建設貢獻
才智。
施榮懷在訪問中表示，

聯誼會成立11年，因應會
務發展和社會需要成立不
同委員會，讓現屆政協委
員根據個人專業和興趣施
展才華。
為了吸納退下來的政協

委員，聯誼會也特別成立
了資深會員事務委員會，
讓退任委員也可以繼續貢
獻社會。

資深會讓退休委員發聲
他說：「因為退下來的政協委員會

越來越多，但是大家年齡並不大，又
實力強、經驗豐、人脈廣，這股力量
很強，因此，資深會員事務委員會也
是一個很大的寶庫。」

冀為灣區「帶路」提供建議
去年7月，聯誼會也特別成立了

「『一帶一路』及大灣區建設諮詢委
員會」，並在9月底在香港召開了
「『一帶一路』及大灣區戰略的機
遇、挑戰與應對方案」座談會，現時
座談內容正在結集成書，冀為香港參
與大灣區和「一帶一路」發展提供意
見和建議。
施榮懷表示，香港作為國際金融中

心、投資與運營中心，在「一帶一
路」落實的過程中，可以在「走出
去」的國家企業規避風險、推進投融
資與運營方面，發揮不可替代的重要
作用。
他指出，香港長期以來的全球商業

地位，幫助其在國際化運作方面積累
了更為豐富經驗和優勢，對國際商務
邏輯和合作方式也更熟悉。

港國際化助內企走得更好
而國際化的能力和經驗，目前仍是

諸多內地企業的短板，因此香港「國
際化」可以有效助力內地企業在「一
帶一路」上走得更好。

■香港文匯報·人民政協專刊
記者 沈清麗
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創「京港交流會」接地氣助港青
身兼北京市政協常委的施榮懷於2015
年 11月創立了「香港北京交流協進
會」，兩年來切切實實做了不少接地氣
的會務。作為會長的施榮懷表示，該會
特別重視青年工作，這兩年來開展了一
系列青年工作，包括「京港青少年科創
精英交流營」、「香港大學生創新及創

業大賽」、「三年百人計劃」，為香港青年

學業、就業、創業作出有力的支援和幫助。
在青年學業方面，香港北京交流協進會設
立獎學金，將於今年3月舉行頒獎禮，首批
將有80名香港學生獲得獎金，藉此培養未來
領袖；青年就業方面，該會通過「三年百人
計劃」，即是3年內推動100名香港大學生於
暑假期間到北京實習，獲取工作經驗；青年
創業方面，該會通過評審已選出10個最有潛

力的創新企業進行配對，獲特區政府「青年
發展基金」及該會贊助50萬元發展事業。

推動兩地師生交流
施榮懷也積極推動北京與香港中學締結姊

妹學校，第一批學校與東華三院合作，目前
已有20多間學校成功締結姊妹學校。他
說：「我們希望藉此推動兩地學校的校長、

教師、學生互相交流，大家通過互相交流管
理及教學經驗，促進兩地教育事業發展。」
施榮懷表示，我們主要工作都是圍繞青年

方面，希望更好幫助時下年輕人。「我們覺
得叫香港年輕人貿然去內地發展，有時真是
會無所適從，因此由我們提供平台幫助他們
入門，除了提供獎學金、創業基金外，我們
的會員也可擔任導師，分享創業經驗，年輕
人可從中取經。」

■香港文匯報·人民政協專刊
記者 沈清麗
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站第一線發聲 力挺「一國兩制」
作為全國政協委員，施榮懷特別
關注十九大，港區省級政協委員聯
誼會也特別邀請中聯辦副主任譚鐵
牛到會向委員宣介十九大精神。施
榮懷說：「十九大報告將香港『一
國兩制』納入國家 14 個治國方
略。作為香港人，特別是港區政協

委員，我們更要支持貫徹落實『一國兩
制』，保持香港的長期繁榮穩定，積極
推動香港發展經濟及改善民生。」

十九大給信心 港人要珍惜
施榮懷對十九大報告最深印象就是將
香港「一國兩制」列入新時代堅持和發
展中國特色社會主義的基本方略。他
說：「這給了香港人很大的信心，你不
用擔心『一國兩制』的落實，中央政府
已經強調『一國兩制』不變形、不走
樣、不動搖，香港人在增強信心之餘也
要珍惜。」
他認為，香港回歸初期，港人對「一

國兩制」如何實施下去並不太了解。
「我覺得，過去大家對『一國』與『兩
制』的關係講得較少，所以變成『一
國』與『兩制』是平等的，甚至以為
『兩制』更重要於『一國』。」

沒國家憲法何來港基本法
他續說：「『一國兩制』經過20年

的實踐，大家現時更清楚認識要如何遵
守『一國兩制』的規則和底線。大家都
清晰知道，沒有『一國』何來『兩
制』，沒有國家憲法何來基本法，沒有
『一國兩制』何來香港長期的繁榮穩
定，以前沒講過的，現在都講得很清
楚。而中央將『一國兩制』納入治國方
略，是『中國夢』的組成部分，對我來
說，這些都是全新的觀念，亦更容易明
白『一國兩制』對香港、對國家的重要
性。」
對於十九大報告強調要堅持以愛國者
為主體的「港人治港」，施榮懷鏗鏘有
力地強調，作為政協委員，有些事情不
須迴避，正如我們是愛國的，而我們愛
國也是必須的。作為政協委員，面對大
是大非，立場絕不能模糊，要敢於站在
第一線發聲。作為政協委員，也要將自
己知道的國家情況多些與港人分享介
紹，讓大家都更明白事理。

■香港文匯報·人民政協專刊
記者 沈清麗
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施榮懷之父施子清曾任全國政協委員及
福建省政協常委。施榮懷自己則於

2000年首次踏足政協，初任上海浦東新區
政協委員，2003年及2008年任北京市政協
委員及常委，2013年升任全國政協委員。
他在訪問中笑指：「在政協裡，我算得上
是資深委員了。政協作為國家的主要機
構，我可以成為一分子，感到非常光
榮。」

政協非掛名 有榮譽有責任
回顧多年的政協生涯，施榮懷肅然地

指：「政協委員並不是掛名的，既有榮譽
也有責任，相信委員都有屬於自己的一份
成績表。」
說到自己最新一份「成績表」，莫過於

他獲推舉擔任港區省級政協委員聯誼會會
長一職，顯見其參政議政、社會經驗、領
導能力等方面均獲肯定。
對此，他謙虛地說：「我們作為(聯誼會)
第三代領導層，我自己深深覺得當初發起
成立的前輩才是高瞻遠矚。」

促進兩地融合 共享發展紅利
他指出，香港回歸20年，在內地政協擔
任委員的香港精英非常多，過往大家在參
政議政、建言獻策方面都是集中在自己所
屬地方，例如他自己在北京市政協，自然
會更關注北京的經濟社會發展。「其實大
家也會覺得，自己除了為內地發展出謀獻
策外，作為香港一分子，我們在香港的角
色都同樣重要，但是一路沒有很好的平台

將大家聯繫起來。」
「自戴德豐、林樹哲創立港區省級政協
委員聯誼會後，讓港區省級政協委員可以
利用這個大平台發揮更大作用。大家更積
極有為、更有效幫助國家發展，同時積極
促進香港與國家更為融合在一起，維護香
港繁榮穩定，使兩地各自發揮優勢，共享
發展紅利。這也是我們委員所說的發揮
『雙重積極作用』。」

聯誼會會員涵蓋全國30省區市
現時聯誼會會員多達2,500人，涵蓋了全

國30個省、自治區、直轄市和15個副省級
城市政協的現任港區常委和委員。11年
來，聯誼會以「服務國家、服務香港、服
務委員」為宗旨，發展成為香港最具影響

力的重要愛國愛港社團。
施榮懷深有感受地說：「香港需要這樣

的平台，這個會大有所為。我們2,500多名
委員加起來是一個很大的智庫，大家的個
人成就是獨當一面外，還有愛國愛港的情
懷，而且都願意出來貢獻社會，我們聯誼
會說得上要錢有錢、要力有力、要智有
智，真是精英雲集，人才薈萃。」
談及任內展望，施榮懷表示，聯誼會由
成立發展至今，宗旨目標一直非常清晰，
就是服務國家、服務香港、服務委員。
「我希望使會員都以作為政協委員為榮，
以我們聯誼會為家，不論新舊委員都能夠
積極發揮作用，履行好職責；我也希望能
夠帶領聯誼會發揮更大作用，讓大家更團
結起來共同服務好國家、服務好香港。」

凝聚愛港精英
為國為港打拚

■■施榮懷領航港區省級政協委員聯施榮懷領航港區省級政協委員聯
誼會誼會。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

■■施榮懷參加北京兩會施榮懷參加北京兩會，，在大會堂前留影在大會堂前留影。。

■■施榮懷參加施榮懷參加「「反辱反辱
華反港獨華反港獨」」集會集會。。

■■譚鐵牛譚鐵牛((右右))向港區省級政協委員向港區省級政協委員
報告十九大精神報告十九大精神。。左為施榮懷左為施榮懷。。

■■港區省級政協委員聯誼會成立港區省級政協委員聯誼會成立1010周年慶祝典禮周年慶祝典禮，，施榮懷施榮懷((右六右六))獲頒獲頒1010年貢獻獎年貢獻獎。。

■■香港北京交流協進會通過交流營助京港學生交流香港北京交流協進會通過交流營助京港學生交流。。


